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ПОСВЯЩЕН БЕССМЕРТНОМУ
П О Д В И Г У

8 мая в институте состоялся 
торжественный вечер, посвящен
ный Дню Победы. С докладом 
«Бессмертный подвиг советского 
народа» выступил зав. кафедрой 
-Василий Гаврилович Гаврилов:

-—  Двадцать шесть лет назад, 
9 мая, 'этогг тгравдйик впервые 
пришел к нам вместе с радостной 
вестью. В самом центре фашист
ского логова —  в Берлине — над 
поверженным рейхстагом было 
водружено красное знамя Победы. 

Внимательно слушали участни-

СО ВСЕСОЮЗНОГО КОМСОМОЛЬСКОГО СОБРАНИЯ

Тебе, партия, клятву даем
10 мая. Актовый зал перепол

нен. А студенты все прибывают и 
прибывают. Устраиваются у стен, 
подоконников.

7-30 вечера. Заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ института 
Любовь Лахина открываетВсесо
юзное комсомольское собрание, 
посвященное XXIV съезду КПСС. 
Под бурные аплодисменты всего 
зала в почетный президиум соб
рания избирается состав Полит
бюро ЦК партии.

Вносят знамена комсомольской 
организации. Все встают. Духовой 
оркестр исполняет Октябрьский 
марш.

Слово для доклада «Об итогах 
работы XXIV съезда КПСС и за
дачах комсомольской организа
ции института по выполнению его 
решений» предоставляется второ
му секретарю Барнаульского гор
кома партии Валентину Иосифо
вичу Подорогину.

Докладчик проникновенно гово
рит об исторической роли съезда 
ленинской партии, об итогах вы
полнения плана восьмой пятилет
ки трудящимися города Барнаула 
и их задачах на девятую пятилет
ку. Большое внимание он уделяет 
показу места комсомольской ор-

сти вузов и техникумов города 
Барнаула наши места — первые!

Но у комсомольской организа
ции, отмечает докладчик, есть и 
нерешенные дела. Она не доби
лась полной успеваемости сту
дентов, не повела решительной 
борьбы с тройкой, с пропусками 
занятий без уважительных при
чин. Имеют место грубые нару
шения отдельными студентами 
учебной дисциплины и правил 
социалистического общежития.

шои, интересный разговор о  том, 
как студентам наилучшим обра
зом участвовать в претворении в 
жизнь решений партии, какое 

конкретное участие в этом при
мет каждая комсомольская орга
низация факультета, каждый па
рень и девушка. Комсомольцы 

вносили ценные предложения по 
оказанию  помощи хозяйствам в 
уборке у рож ая  первого года девя
той пятилетки, в строительстве 
механизированных токов и меха-

Докладчик ставит задачи перед низацин животноводческих ферм.
ганизации института в подготовке 
высококвалифицированных кад
ров для сельского хозяйства края, 
в коммунистическом воспитании 
студентов.

Валентин Иосифович отмечает, 
с какими итогами пришла комсо
мольская организация навстречу 
съезду ленинской партии в уче
бе, труде, культурно-массовой, 
оборонно-спортивной работе.
Красноречиво говорят о себе две 
последних предсъездовских побе
ды студентов института: в крае
вом соревновании комсомольских 
организаций вузов и средних спе
циальных учебных заведений в 
честь съезда партии и в смотре 
художественной самодеятельно-

комсомольцами института. Глав
ная из них — хорошо и отлично 
учиться.

После доклада выступили сту
денты Анатолий Федоров, Кон
стантин Скоркин, Владимир Логи
нов, Мария Бобровская и другие, 
ректор института доцент Евгений 
Николаевич Давыдов.

Как показало обсуждение, ре
шения партийного съезда полу
чили единодушную поддержку 
комсомольцев института, вызва
ли у них горячее стремление де
лом ответить на заботу партии о 
процветании Родины, о дальней
шем подъеме благосостояния на
рода, о молодежи.

На собрании состоялся боль-

С большим воодушевлением 
было принято письмо Централь
ному Комитету партии, в котором 
студенты института присягнули 
на верность ленинским идеям 
Коммунистической партии, выра
зили свое единодушное стремление 
внести достойный вклад в успеш
ное воплощение в жизнь истори
ческих предначертаний партии. 
Наш девиз: «Ударным трудом и 
отличной учебой ответим на ре
шения XXIV съезда КПСС!».

В. КАРДАПОЛЬЦЕВ, 
ленинский стипендиат.

А. ЖЕЛТИКОВ, 
секретарь комсомольского бюро 

экономфака.

Народ выдвигает кандидатов в депутаты краевого Совета

Студенты, преподаватели и 
сотрудники нашего института 
пришли на предвыборное со
брание. На повестке дня — 
выдвижение кандидатов в де
путаты краевого Совета.

"первым взял слово студент 
3 курса зоофака Виктор Кра
шенинников:

— Я предлагаю, — говорит 
ой, — выдвинуть кандидатом 
в депутаты краевого Совета 
Петра Ивановича Новичихина, 
студента нашего курса. Мы 
хорошо знаем Петра. Он серь
езный и принципиальный че
ловек. Отлично учится. Много

сил отдает общественным де
лам. В прошлом году (>ыл сек
ретарем комсомольского бюро 
факультета. Наша комсомоль
ская организация под его ру-

ДОВЕРИЕ

ководством провела большую 
работу. Он достойный канди
дат в депутаты краевого Со
вета.

Предложение Виктора Федо- 
сеевича Крашенинникова го

рячо поддержали студенты 
Ольга Петровна Позднякова, 
Владимир Прокопьевич Поно
марев, зав. кафедрой иност
ранных языков Эвальд Эмиль
евич Каценштейн и другие.

Собрание постановило вы
двинуть кандидатом в депута
ты краевого Совета по Техни
ческому избирательному окру
гу № 10 студента 3 курса зоо
технического факультета Но- 
вичихина Петра Ивановича.

А. РОДИНА, 
старший преподаватель 

кафедры физиологии 
еельхоз,животных.

СЕССИЯ НЕ ЗА ГОРАМИ. НА ЧТО НАДЕЮТСЯ?
С февраля этого года студенты .Контрольной не могли написать.

А  студентка Н. Бортникова на
столько запустила учебу, что ее 
пришлось исключать из инсти
тута.

Низкую текущую успеваемость 

по биохимии имеет и ряд студен
тов других групп. К ним прежде 
всего относится - Г. Бурыкина, 
3. Маслакова, А. Санкевич, Г. Ми
шина, С. Веретенников, В. Зелен
ская. В. Брынцев и Калькис. 
Последний не сдал ни одного 
коллоквиума, пропустил 6 лабо
раторных занятий.

Преподаватели кафедры орга
нической химии предпринимали 
немало мер по оказанию практи
ческой помощи студентам. Но

2-го курса ветфака изучают био
химию сельскохозяйственных ж и
вотных с  основами физколлоид- 
ной химии. Проведено 11 лабора
торно-практических занятий, 
4 коллоквиума и контрольная р а 
бота. Студенты В. Митин, Н. Вил
ков, В. Бабушкин, Н. Ефремов, 
М. Заздравных, М. Апалкии, 
В. Лопатин и другие хорош о го
товятся к занятиям. Этого не ска
жешь о  студентах второй под
группы 523 прушпы, где старостой 
Н. Белокопытова. За исключени

ем А. Болдыревой и 3. Чебыко- 
вой никто из подгруппы не сдал 
своевременно коллоквиумов. И 
сейчас имеют задолженность.

многие не пожелали воспользо
ваться ею.

Хорош ему усвоению курса био
химии способствует работа студен
та над своим конспектом. Мы, 
преподаватели, контролируем 
эту работу. И Bice-таки часть сту
дентов не имеет своих конспек
тов. Им пора задуматься над тем, 
что скоро придется держать от
чет в полученных знаниях. Вре
мя сессии приближается. Об этом 
следует потверже напоминать 
нерадивым студентам и деканату, 
политорганизаторам групп.

Н. ПОЛЯКОВ, Е. ШУЛЬ- 
ПИНА — преподаватели ка
федры органической it био

логической химии.

АПРОБАТОРЫ. 
НО НЕ В С Е
Ежегодно четверокурсники аг- 

рофака перед отъездом на произ
водственную практику проходят 
курсы по апробации сельскохозяй
ственных культур. В этом году 
курсы действовали с 26 по 30 
апреля.

Перед студентами выступили 
главный агроном краевого управ
ления сельского, хозяйства Анато
лий Михайлович Фадеев и стар
ший семеновод управления _ Дмит
рий Антонович Задорожный. Они 
рассказали им о том, какие зада
чи стоят перед агрономами-семе- 
новодами в первом году девятой 
пятилетки.

60 студентов успешно закончи
ли курсы и получили удостовере
ние на право апробации сорто
вых посевов зерновых, зернобобо
вых, масличных культур и трав. 
А вот А. Чухрай, А. Соколов, 
А. Сафонов, В. Рябцев, В. Зеле
нин, В. Кахановский, А. Шевгота 
за счет курсов устроили себе ка
никулы, не занимались. Им дела 
нет до того, что курсы предусмот
рены учебным планом факультета. 
Выходит, не нужны им знания и 
практика, которые приобретаются 
в ходе апробации состояния по
севов. Разве они не понимают то
го, что кадры апробаторов необхо
димы производству уже в этом 
году? Ведь речь идет об улучше
нии семеноводства в крае.

Т. ГРИГ0Р0ВА,
доцент, зав. курсами.

ки соорания захватывающий рас
сказ о подвиге советского народа, 
равного которому еще не знал..! 
планета.

Суровую проверку на проч
ность в 1941— 1945 годах вы
держал наш советский а 
наше государство трудяших ■ 
Дружба и братство наших наро
дов! Ленинизм. Коммунистическ и  
партия.

Йод боевыми знаменами у-л.гт- 
вовали в разгроме фашистских щ: 
на полях сражений 107 товари
щей, которые сейчас трудятся г 
нашем коллективе. Зал почти 
молчанием память тех. кто утзал* 
свою жизнь за Родину. Ни:-:: 
забыт, ничто не забыто!

Собравшиеся бурно аплозир - 
вали докладчику, говорившему 
том. что традиции - . -
ления достойно продолжает наша 
молодежь. Мы все готовы: h i 
труд, на Подвиг во имя завтрашне-' 
го дня, во имя коммунизма.

Многим участникам Велж :н 
Отечественной войны за хоэопгу:-? 
работу по подготовке высшсжяа- 
лифицпрованных '’пенжзлнет з 
сельского хозяйства вдли вручены 
почетные грамоты, ооъавлева бла
годарность.

Собравшиеся тепло, сердечно 
поздравили с 50-летием В аоси я  
Гавриловича Гаврил за. зг-желзлж 
ему доброго здоровья, успехов, 
счастья. Юбиляру >ы.т вручен 
приветственный адрес.

После торжественной части : 
стоялся творческий отчет факуль
тета общественных щ> зе на 

Я. ЛАХИНА.

В ВЕКАХ 
ЖИТЬ 

НАШЕЙ 
СЛАВЕ!

В День Победы, 9 кая. о че
ло 1000 представителей инсти
тута направились на Привок
зальную площадь. Здесь c*ctt- 
ялся многолюдный »«тмнг тру
дящихся города, посвящен-*»* 
открытию памятника-обеямс» 
«В честь победы сове-:- ;- : - = ■ 
рода в Великой О -е -е :-- :;-- :*  
войне».

Снольно чувств извелач* 
сколько дум передумано бьа* 
в те незабываемые часы! Т«
было всенародное выражение 

бесконечного восхищении ■
признательности солдату к
военачальнику, ополченцу и 
партизану, рабочему и земле
пашцу, мужчине и женщине, 
отстоявшим честь, свободу и 

независимость нашей Родины, 
освободившим порабощенные 
фашистской Германией народе- 
Европы.

Море живых цветов возложи -

|
 ли к памятнику-обелиску в 
тот день. И наши скромны; 
букеты легли у его подножия. , 

|  К. АЛЕКСЕЕВА.



РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗДА К П С С -В  ЖИЗНЬ!
СЕЛО ДОВОЛЬНО ЛЕКТОРАМИ Год издания X! ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

«Искусство всякого 
пропагандиста и всяко
го агитатора в том и со
стоит, чтобы наилучшим 
образом повлиять на 
данную аудиторию, де
лая для нее известную 
истину возможно более 
убедительной, возможно 
более усвояемой......

В. И. ЛЕНИН.

24 научных работника ин
ститута выезжали в районы 
нрая для разъяснения труже
никам сел материалов XXIV 
съезда ленинской партии. Они 
побывали в Бийском, Целин
ном, Табунском, Петропавлов
ском, Краснощековском, Ключе
вском, Родинском и других 
районах. Профессор И. С. Ржа- 
ницына, доценты Я . Г. Баркан, 
В. И. Земсков, А. Т . Илющен- 
но, К. Я . Феско, Н, Г. Береж
ков, С. И. Герич, старшие пре
подаватели Н. М. Семенова, 
В. Ф. Мурашев, Г. Г . Архипов 
и другие прочли сельским жи
телям по 10 —  16 лекций.

Лекции по темам: «XXIV
съезд КПСС и задачи развития

народного хозяйства СССР в 

новом пятилетии», «Решения 
XXIV съезда партии —  круп

ный вклад в развитие марксиз
ма-ленинизма», «XXIV съезд 

КПСС о возрастании руководя

щей роли партии в коммуни
стическом строительстве», «По

вышение материального уров

ня советского народа —  выс
шая цель экономической поли
тики партии», «XXIV съезд о 
международном положении и 
внешней политике СССР», «За
дачи КПСС в области социаль
но-политического развития со
циалистического общества» вы
звали огромный интерес у слу
шателей.

В своих отзывах рабочие 
совхозов, колхозники, сельская 
интеллигенция отмечают глу
бокое содержание лекций, на
сыщенность их яркими, инте
ресными примерами, умение 
лекторов живо, эмоционально 
доносить до слушателей содер
жание читаемых лекций.

Среди преподавателей и сту

дентов идет соревнование за 

право называться лучшим лек

тором института.
Т. ИНЬШИНА.

сммтияастгоеыЕ/ к о л
ОРГАН ПАРТКОМА. КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФКОМА. 

РЕКТОРАТА АЛТАЙСКОГО СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ИНСТИТУТА

ЕЗДИЛИ ЗА ОПЫТОМ
В городе Краснодаре проходи

ло Всесоюзное совещание секре
тарей комитетов комсомола сель
скохозяйственных инстит у т о в 
страны. С докладом «Задачи ком
сомольских организаций вузов по 
коммунистическому воспитанию 
студенчества в свете решений 
XXIV съезда КПСС» выступил 
секретарь ЦК комсомола В. С. 
Ярошевец.

Три дня участники семинара 
обменивались опытом комсомоль
ской рабочгы. Они ознакомились с 
опытом учебно-воспитательной

работы Белорусской сельскохо
зяйственной академии. Интерес
ным и содержательным было 
выступление секретаря комитета 
комсомола, кандидата биологиче
ских наук Белоцерковского сель
скохозяйственного инстит у т а 
Анатолия Лютого. Он рассказал о 
деятельности учебно-методичес- 
кнх комиссий, комсомольских ор
ганизаций групп.

Участники совещания встреча

лись с руководящими работника

ми Министерства сельского хо

зяйства, видными писателями и 
поэтами страны, с руководителя
ми и ведущими учеными Кубан
ского сельскохозяйственного я 
научно-исследовательского ин
ститутов.

Значительное место в програм
ме совещания заняли обмен опы
том по всем направлениям ком
сомольской работы в высшей 
школе, знакомство с организаци
ей учебно-воспитательного про
цесса, с учебным хозяйством Ку
банского сельхозинститута н 

хозяйствами Краснодар с к о г о 

края.

Б. БУБЛИКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

ДЕНЬ

ПЕТР ОПРАВДАЕТ
jj 13 ИЮНЯ—'ДЕНЬ ВЫБОРОВ
ц 
■ а
9 ■ Спокойный, медлительный — первое впечат
ление о Петре Новичихине. А узнаешь поближе и 
g видишь, что его неторопливая речь обладает боль- 
щшой силой убедительности и воздействия, а го-
■ рячее сердце не знает покоя.
■ Его глубоко уважают на факультете. Затруд
няю сь  назвать более принципиального студента, 
щчем Петр. Никто более открыто и сурово не осу-
■ дит носителя элементов нечестности, пошлости,
■ грубости, лени. Но если товарищ нечаянно осту- 
■пился, ошибся, Петр умеет постоять за него. Он
■ проводит в жизнь принцип великого педагога на-
■ шего времени Антона Семеновича Макаренко: как 
1 можно больше доверия к человеку, как можно
■ больше требовательности к нему! И Петру бла- 
Щ годарны за это.
| Новичихин отличник учебы, хороший общест-
■ венник, обладает отличными организаторскими
■ способностями. Недаром он третий год бессмен- 
Яный староста курса. На втором избирался секре
тарем  комсомольского бюро факультета. Оправдал 
у доверие товарищей. Комсомольская организация
■ факультета стала одной из лучших в институте.
■ На субботниках, воскресниках Петр всегда впе- 
йреди, задает тон в работе. Он умеет находить ключ 
5 к душе товарищей по учебе, вызвать на откро- 
Явенность, понять собеседника, дать дельный со- 
нвет, подзадорить, пошутить к месту и в меру, 
g Обычно, где Петр, там оживленье, веселье, там ни
■ одного унылого лнца, опущенного носа.

Сейчас Петр Новичихин член партийного бю
ро факультета. Был делегатом районной партий- 

щ ной конференции Железнодорожного района, 
у В институт он пришел, имея за плечами произ-
■ водственный стаж тракториста, отслужив в рядах 
i) Советской Армии. Петр человек, твердой закал-

Н А Ш И  к а н а я а а т ы

ДОВЕРИЕ

С 12 по 14 мая проходила об
щеинститутская научная конфе
ренция преподавателей. Началась 
она пленарным заседанием.

Первый доклад — «Основные 
итоги научно-исследовательской 
работы и задачи института в со
ответствии с Директивами XXIV 
съезда КПСС» сделал ректор ин
ститута доцент Е. Н. Давыдов. 
«XXIV’ съезд партии об экономи
ческом развитии Сибири» — те-

З А Б О Т А  
У НАС ТАКАЯ

ма доклада доцента Т. М. Макее
ва. А кандидат экономических 
наук Б. П. Лаврухин в  своем до
кладе рассматривал перевод низ
корентабельных и убыточных 
совхозов Алтайского края на пол
ный хозрасчет.

После пленарного заседания 
работа шла по секциям. Их было 
пять: зоотехническая, ветерина
рии, механизации сельского хо
зяйства, агрономическая, эконо
мическая. Возглавили работу 
секций деканы факультетов.

На каждой секции заслушано и 
обсуждено от 20 до 38 докладов. 
Очень многие из Них представ
ляют большой теоретический и 
практический интерес, очень ак
туальны для развития сельского 
хозяйства края.

Исследуем,

экспериментируем

Конференция показала наши 
успехи и наши недостатки в раз
витии научно-исследовательской 
работы (преподавателей). Она 
также наметила пути дальнейше
го улучшения этого важнейшего 
дела. Вот некоторые из этих пу
тей:

добиться участия всех препола- 
вателей и абсолютного большин
ства студентов в научных иссле
дованиях ио актуальным вопро
сам сельского хозяйства:

установить более тесный кон
такт между учеными института 
и  краевым управлением сельсжэ- 
го хозяйства в постановке важ 
ных задач сельскохозяйственно
го производства н ускорении 
внедрения в жизнь результатов 
законченных научных исследова
ний:

оказывать более действенную 
помощь учебному хозяйств) 
«Пригородное» с тем, чтобы в 
ближайшие два-трп года вывести 
его в число передовых.

Конференция призвала всех 
преподавателей и студентов при
дать более широкий размах науч
ным исследованиям.

Л. ЧЕШУНН. 
доцент.

ки, сложившиися, зрелый.
Я Вот почему коллектив зоотехнического факульте- 
щ та на своем собрании единодушно выдвинул ком- 
Й муниста Петра Новичихина, студента 3 курса зоо-

фака, кандидатом в депутаты Алтайского краево
го Совета депутатов трудящихся по Техническому 
избирательному округу № 10. Уверен’, что на по
сту слуги народа он с честью оправдает доверие |
своих избирателей. ■

В. КРАШЕНИННИКОВ, i

студент 332 группы. i

КОМСОМОЛЬСКАЯ

ЖИЗНЬ

ВСЕ ВОЛНУЕТ НАС И КАСАЕТСЯ
Вот и  подходит к концу первый 

ш д учебы в институте. Еще од
на сессия, одна проверка наших 
знаний, и мы переходим на вто
рой курс.

Что дал нам год учебы в вузе? 
Оказывается, история длиною в 
год не так уж  коротка. Сразу 
после сдачи вступительных и за
числения в институт мы помога
ли хозяйствам Сорокпнского 
района в уборке урожая. Дали 
несколько концертов хлеборобам. 
Шефствовали над школами, вы
пускали стенгазеты, участвовали 
в  спортивной работе на селе.

Долго будем помнить мы работу 
отрядов «Искатель», «Бриганти
на», «Каховка», «Чайка». Как «го
рели» тогда энтузиазмом Игорь 
Замятин, Николай Степаненко, 
Евгения Стюфляева. Анна Рева, 
Александр Задорожный, Людмила 
Лазуткина, Зинаида Деркач, Ми
хаил Звягинцев и много друтих 
комсомольцев!

Но не только на трудовом 
фронте первокурсники показали 
себя. В учебе и  общественной ж из
ни факультета и института тоже. 
У нас есть свои отличники — Ни
колай Мякушко и Валентин Усов.

Александр Овсянников, Игорь За
мятин, Николай Бетин не только 
успешно учатся, но и  активно 
участвуют в общественной жиз
ни. Их все волнует и касается.

Но есть и такие, которым так 
подходит пословица: ни богу свеч
ка... До того неинтересно живут! 
Скучают. А кто научит их дея
тельной жизни? Прежде всего 
они сами. Конечно, комсоргам 
групп таких надо беспокоить по
чаще.

Главные свои силы мы долж
ны отдать учебе. Ради нее оказа

лись в институте. Знания необ
ходимы нам, как воздух, как хлеб 
насущный. До весенне-летней 
сессии остались считанные дни. К 
ведь есть еще студенты, которые 
имеют задолженность за прош
лую сессию. И что примечатель
но: тот, кто участвует в общест
венной жизни, успешно учится. А 
задолженники, как правило, лю
ди пассивные. Мы стараемся воз
действовать на них. И когда они 
станут жить полнокровной сту
денческой жизнью, это будет их 
победа над собой. Это будет на
ша общая победа.

Д. ГЛУШАКОВ, 
студент 1 курса зоофака.

Наша Вера Николаевна. Так зо
вут ее студенты первого общежи
тия. Ласково, любовно, как мать. 
Она строга к ним и добра. Тоже, 
как мать.

В том, что общежитие Л” 1 за
няло первое место в соревнова
нии — и ее большая заслуга. С 
победой вас, Вера Николаевна!

НА СНИМКЕ: В. Н. Пронченко


